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迎接新生命 忙并快乐着

奋力十三五
发展谱新篇

轨道交通运营线路
达19条

市重大项目办相关负责人介
绍， 根据目前已经批复的建设
规划 ,本市轨道交通规划线网共
包括29条线路， 合计999.2公里，
556座车站。 根据本市 “十三五”
规划纲要， 到 “十三五” 末 , 本
市城市轨道交通线网将进一步加
密， 形成多节点、 网格状、 全覆
盖的交通网络， 中心城轨道交通
站点 750米覆盖率达 90%以上 ；
预计日均客运量由1100万人次增
加到1850余万人次； 轨道交通将
成为公共交通出行的主要方式，
占比达到58%。

2016年， 本市实现了16号线
二期北段 （西苑至北安河） 19.6
公里线路开通试运营。 该线路为
本市第一条 8A车辆编组线路 ，
运 量 较 传 统 6B编 组 提 高 运 力
70%。 截至目前， 本市轨道交通
运营线路达19条 ， 运营里程达
574公里。

同时， 还实现了3号线一期、
八通线南延、 昌平线南延一期、
平谷线 、 新机场线 5条线路开
工 。 2017年市重大项目办将全
力推进20条 （段）， 超过350公里
在建线路。

新机场飞行区项目
基本开工

市住建委相关负责人介绍，
北京新机场主要建设 “三纵一
横” 布局的四条跑道、 70万平方
米的航站楼及配套生产生活设
施。 2025年规划满足年旅客吞吐

量7200万人次 、 货邮吞吐量200
万吨、 飞机起降量63万架次的使
用需求。 航站楼核心区主体结构
施工至地上五层， 混凝土浇筑完
成总量70%以上； 新机场配套市
政道桥及管网工程8个标段已完
成招标， 正进行施工前准备， 飞
行区项目基本全部开工。

以 “五纵两横” 为基础的综
合交通主干路网正同步建设 。
“五纵” 指新机场线、 新机场高
速、 京霸铁路、 大广高速和已经
通车的京台高速。 “两横” 指廊
涿城际铁路、 机场北线高速。 其
中， 新机场线已于2016年12月26
日开工， 新机场高速已于2016年
11月30日开工 ， 京霸铁路已于
2016年12月30日开工， 大广高速
已于2016年6月开工。 新机场通
航后， 将融合多种交通形式， 构
成高效便捷、 辐射能力强大的综
合交通网络。

据了解， 2016年共有9项铁
路项目列入本市重点工程， 其中
京张铁路北京段、 京沈客运专线
北京段、 丰沙线入地工程3项续
建项目加大征拆力度， 工程建设
扎实推进 ； 京唐城际铁路北京
段、 京霸铁路北京段、 丰台火车
站改建3项工程按计划在年内实
现了开工； 城际铁路联络线 （S6
线）、 京通电 气 化 改 造 、 京 原
电气化改造3项工程前期工作取
得积极进展。 全年铁路项目投资
累计完成约262亿元， 超出年度
计划112亿元。

推进10个重点工程
疏解项目

为落实非首都功能疏解任

务， 市住建委会同相关责任单
位 全 面 协 调 推 进 重 点 工 程 疏
解项目 。 2016年 10项重点疏解
项目中 ， 城市学院顺义校区 、
友谊医院顺义院区等 7项开工
建 设 ， 工 商 大 学 良 乡 校 区 二
期 、 朝 阳 医 院 东 院 、 北 京 大
学第一医院城南院区3项全力推
进前期工作。

据了解， 城市学院顺义校区
项目1号和2号宿舍楼已入住，实
现疏解学生约6000人。 友谊医院
顺义院区已于2016年12月28日开
始土方施工。 同仁医院经济技术
开发区扩建项目主楼施工至正负
零，裙楼施工至底板、结构负 二
层 。 人民医院北院区是西城区
旧 城 保 护 定 向 安 置 房 配 套 医
院 ，住院楼和科研楼进行地上
结 构 施 工 ，医 技 楼 、门 诊 楼 结
构封顶 。 天坛医院迁建工程一
标段二次结构收尾 ，二标段外
立面亮相 ，进行机电施工 。 建
筑大学大兴校区项目体育馆项
目计划2017年9月1日前投入使
用。 信息科技大学昌平校区项目
A组团进行内装修施工。

工商大学良乡校区二期项
目 取 得 规 划 设 计 方 案 审 查 意
见 ， 即 将 开 工 。 朝 阳 医 院 东
院 项 目 完 成 剩 余 拆 迁 ， 已 完
成场地平整和围墙砌筑施工 。
北 京 大 学 第 一 医 院 城 南 院 区
项 目 可 研 报 告 由 国 家 发 改 委
评审 。

“十三五”末轨道交通占比将达58%
□本报记者 盛丽

本市形成多节点网格状全覆盖交通网络

□本报记者 余翠平 文/摄

———丰台妇幼保健院产科医护人员工作侧记

全面放开二胎， 加上岁末年
初， 到丰台妇幼保健院产科就诊
的孕妇较往年增多了40%， 每月
孕妇分娩近300人。 医护人员的
工作量大大增多。

丰台妇幼保健院产科医护人
员工作内容有哪些？ 工作的节奏
又忙碌到哪种程度？ 近日， 记者
带着这些疑问来到丰台妇幼保健
院产科进行了实地探访， 了解医
护人员工作状态。

“分娩过程中子宫有规律的
收缩 ， 能使胎儿肺部得到锻炼
……” 走进丰台妇幼保健院的产
科诊室， 记者看到产科主治医师
张彦正在为一位孕妇讲解顺产的
知识。

“来到产科诊室的准妈妈
们， 对顺产的疼痛十分恐惧， 需
要我们多做思想工作， 多宽慰。”
张彦介绍。

“每天早上7点半到医院， 晚
上加班到九十点是常事， 而且周
末的急诊手术也增多了， 像助产
士和护士更辛苦， 每3天就要上
一个夜班连上24小时 。 没办法
啊。” 张彦说。

“我不想生了， 要剖！”
“啊！ 真疼啊， 你们不让剖，

我一头撞死算了！”
……
对于助产士郭红英来说， 孕

妇在产房里的这种 “带着痛苦的
咆哮”， 她听得很多。

孕妇宫口开到两指， 就被送
到产房待产， 助产士全程陪护，
要做的工作包括监测胎心、 产程
变化 ， 还需要观察孕妇饮食情
况， 安抚孕妇情绪等。 在产房里
生产， 短的2个小时， 长的20多
个小时。

“她们疼痛的时候， 常常会
抓着医护人员的手。 有时候我们
的手都被抓破了 。 但是我们了
解， 她们是太疼啦， 所以就会安
慰 他 们 ， 但 是 也 有 遭 受 埋 怨
和不理解的时候。” 郭红英感慨
道。

去年10月， 有一位34岁的孕
妇来到丰台妇幼。 她凌晨4点多
进产房， 到下午， 宫口才开了七
八指， 由于宫口开得特别慢， 孕
妇情绪非常激烈。

这位孕妇在产房反复高喊
着： “不想生了， 要剖！” 家属
也反复过去找医生： “你们能保
证100%可以顺产吗 ？ 她疼成这
样， 真的没事吗？ 要是有一点点
闪失， 你们承担得起吗？”

“当时我们的精神压力特别
大， 助产士在旁边监测她的产程
变化， 各项指标都正常， 是能顺

产的。” 郭红英回忆， “毕竟剖
宫产容易损害子宫附近器官， 还
有可能出现大出血的现象， 我们
就反复宽慰孕妇和家属， 十五六
个小时后， 这位孕妇顺产。 我们
紧绷了一天的神经， 终于舒缓了
下来。”

郭红英说， 除去在产房里神
经处于高度紧张的状态， 由于工
作量大， 加班也是常态。 但是看
到产妇生出一个个健康的小宝
宝， 大家的心里真是甜蜜极了。
“能够迎接每个小天使来到这个
世界， 真是幸福的事。”

虽然在产科难免遭受不理
解， 但是医护人员也会遇到特别
感动的时候。

一次， 一位32岁怀孕31周的
李女士来到丰台妇幼就诊。 经过
检查， 张彦发现李女士是早发型
重度子痫前期 ， 高压达到 180，
低压也有110多， 如果继续妊娠
下去， 母亲和胎儿都可能会生命
危险。

于是， 张彦为她开了促进婴
儿胎心成熟、 保护脑神经的药。
并提前进行了剖宫产。 出生的婴
儿只有2.4斤 ， 丰台妇幼立刻为
她办理了转院手续， 将其转往专
门的儿童医院。 最终产妇和婴儿
都恢复得特别好。

不管是来丰台妇幼给新生儿
开出生证、 采足血， 还是开医学
诊断证明， 每次来， 李女士都会
特意赶到产房， 感谢医护人员，
等新生儿3个月时还特意将孩子
带来。

“她经常带土特产来， 每次
都会发自内心说很多感谢的话，
我们的心里都特别温暖， 也非常
感动， 我们只是做了自己的本职
工作 ， 没想到她却这么感激我
们， 在这个时刻， 之前所受的委
屈就都烟消云散了！” 张彦说。

丰台妇幼保健院产科护士于
艳丽也深有同感： “别看孕妇生
产时大喊大叫， 情绪糟糕， 孩子
一出生， 她们的状态立刻就好多
了。 有的还会特意过来给我们道
歉： ‘太感谢你们了， 辛苦了。
我生产时对你们态度不好， 别往
心里去啊 ’ 有这么一句感谢的
话， 是对我们最大的安慰！”

1月11日， 市住建委、 市重大办介绍北京市重大项目建设情况。 2016年本市重

点工程各项工作取得重大进展和突破。 非首都功能疏解项目、 北京新机场、 高速

铁路等项目全面开工建设。

1月10日， 朝阳区团结湖街道一二条社区联合工会携手辖区建会企业， 组织了20余名来自畅福轩餐饮
公司等企业的职工， 参与到流动人口无偿献血活动中。 现场， 团结湖街道办事处六层会议室里人头攒动，
会员们有的填表， 有的在排队等待进行身体检查。 建会企业畅福轩餐饮公司共来了8位员工， 服务员刘英
今年刚满20岁， 听说要献血积极报名参与。 看着鲜红的血液流进血袋， 她自豪地说道： “能为社会出一份
力， 我很自豪。” 本报记者 刘欣欣 摄影报道

职工献血传递爱心


